

Fecha 20/02/2025 Vpe: \$957.151 Vpe pág: \$1.057.500

Vpe portada:

Tirada: Difusión: \$1.057.500 Ocupación:

Audiencia

12.000 4.000 4.000 90,51%

Sección: Frecuencia:

ACTUAL IDAD DIARIO



GENTE QUE SE DESTACA

Por Juan I. Herrera Carreño

Gregorio "Goyo" Vilches Echeverría, desde su infancia en Iquique, siempre estuvo ligado al fútbol, desde niño jugando donde hubiera un balón, con los clásicos arcos improvisados."En Iquique vivía a una cuadra de una cancha, que en realidad era un terreno del hospital sin construir. En la esquina, juntábamos dos piedras allá, dos piedras acá y jugábamos hasta que no había luz".

Tal fue la pasión por el deporte que llegó a estudiar pedagogía en educación física en la escuela normal de Antofagasta, donde su juego le valió una recomendación para probarse en La Serena. "Fuimos con Santiago Gómez, que en paz descanse, y nos dejaron al tiro. Esperamos a que terminaran las fechas del Mundial del 62 y empezamos a jugar".

En el granate, cuenta que deslumbró inmediatamente como puntero derecho, generando incluso la posibilidad de llegar a Colo Colo, según comenta.

"Pude, pero no quise irme y no fue de agrandado; pasa que yo era profe acá y me gustaba, hacía clases en la mañana y en la tarde iba a

Luego de 7 años jugando por CDLS y 2 años y medio a préstamo en Coquimbo Unido, según explica, se mantuvo haciendo clases en el colegio Santa Inés, hoy llamado colegio Gabriel González Videla, donde inició el camino para su histórica academia

LA PRIMERA ACADEMIA DE FÚTBOL DE LA REGIÓN

Según cuenta Vilches, la Academia Santa Inés, que lleva dicho nombre por el colegio donde él trabajaba v de donde salieron los primeros estudiantes, fue formada el 4 de abril de 1987.

En ese entonces explica que partieron sin cancha fija, sino que se conseguían prestada la que tenía la CCU y la ubicada en el parque Pedro de Valdivia, hasta que la exalcaldesa, Adriana Peñafiel, a quien considera madrina de la academia, "nos pasó por comodato el terreno hace más de 30 años, cuando era un terreno pelado que tuvimos que arreglar". Y así fue,

Gregorio "Goyo" Vilches EXFUTBOLISTA Y FORMADOR

Logramos hacer lo que hacían los clubes grandes, los que tenían plata"

El precursor de la formación futbolística en la región de Coquimbo cuenta cómo llegó a estas tierras y el camino para consagrarse como jugador histórico de **Club Deportes** La Serena y fundador de la academia Santa Inés, institución que hasta la actualidad crea camino para las futuras generaciones.

pasando de una cancha a las 6 que utilizan a día de hoy.

A base de esfuerzo y amor al deporte, pasaron de tener 3 a 7 categorías, enfocados en los más pequeños, siempre con la idea de una formación integral.

De esta manera, asegura que los alumnos que tuvieron del colegio Santa Inés nunca repitieron de curso, además de enfatizar en que lograron una buena llegada con los más problemáticos.

"Logramos parar a los "choros", los incentivaba a que se superaran, a que jugaran juntos, borrando un poquito la envidia y el enojo que muchas veces tenían entre ellos. Nunca echamos a nadie, los reformábamos. El castigo era no entrenar y ahí se iban corrigiendo".

Con dicha labor, se enorgullece de los grandes exponentes que formaron en la





Delantera Deportes La Serena, Gregorio Vilchez, Carlos Ogalde, Hernán Godov, Sergio Cantú, Alberto Hurtado

Junto a su hijo

Su hijo, Gregorio, quien fue jugador de la academía Santa Inés, hace aproximadamente 4 años tomó parte de las responsabilidades de Goyo Vilches, entrenando a las divisiones más pequeñas y gestionando campeonatos como la Copa La Serena, que en su última edición juntó más de 100 equipos de Chile, Argentina y Brasil



Logré traer a todos los cabros y no es que me las dé de mago, pero uno se da cuenta cuando hay un jugador que tiene pilas, tiene caché. Así se dió y fuimos haciendo que en la ciudad el fútbol fuera para todos.

academia.

Según cuenta, "18 jugadores que salieron de Santa Inés fueron seleccionados chilenos; el Murci Rojas, Mauricio Salazar, Ricardo Rojas y más, nacidos acá", lo que a su criterio demuestra que "logramos hacer lo que hacían los clubes grandes, los que tenían plata".

A su vez, atesora con cariño la presencia de sus pupilos en los clubes locales. "Recuerdo un partido de La Serena donde estaban jugando puros jugadores que salieron de Santa Inés, los once. Nunca me olvido de eso, me sentí tan feliz, recordando cuando llegaron chicos y entrenaban aguí".

UN VISTAZO A LA ACTUALIDAD

Los tiempos cambian y con ello muchas cosas, así lo percibe y ejemplifica Goyo Vilches recordando los clásicos regionales, donde dice que, al terminar los partidos, tenías que volver con los carabineros si no te agarraban a peñascazos, eran distintos esos clásicos" misma línea en que recuerda una de las "cancheriadas" icónicas entre los clubes.

"En un clásico, un hincha de La Serena llevó a dos burros con la camiseta de Coquimbo Unido, los metió en la cancha, ¡lo querían matar!", recuerda entre risas.

En cuanto a la actualidad del deporte, es un crítico de los teatreros, recordando que "no

nos dábamos tantas vueltas cuando hacen un foul como ahora, que llega a dar rabia", a lo que sí suma lo positivo de que en todas partes se esté enseñando futbol, nuevas tácticas y se den cuidados a los jugadores.

A la espera de cumplir los 82 años, debido a los achaques de la edad que hoy lo tienen con dificultades para moverse, según dice por tanta patada que recibió siendo jugador, ha cedido gran parte de sus labores a su hijo, "Goyito" Vilches, como le dice de cariño.

"Hasta el día de hoy vengo a la cancha de vez en cuando, donde me reconocen v me comentan algunos papás que fueron jugadores de Santa Inés, que ahora traen a sus hijos"